

LESSINES

Un camp scout belgo-québécois

Le fil d'actu - mardi 26 septembre 2017 06h00 - Hermeline JOURQUIN - L'Avenir



Les «pionniers» ont échangé sur leurs pratiques scoutes et ont découvert le scoutisme à la mode québécoise..-ÉdA

Les Pionniers de Lessines et de Boucherville ont partagé un camp itinérant international à dimension humaine et au rythme de la nature.

Après un an de rêve et de préparatifs, les Pionniers (branche regroupant les jeunes de 16 à 18 ans) de l'unité des scouts du Roc de Lessines (HD022) ont pu vivre leur projet de camp international outre-Atlantique. Ils sont partis rejoindre ceux de Boucherville au Québec, pour un camp entre deux continents. Soutenus par leur staff motivé, les «*pios*» ont lancé un appel auprès des scouts canadiens. Également à la recherche d'un groupe scout européen pour leur camp pour découvrir le vieux continent, les Pionniers de la 43e St-Louis de Boucherville ont répondu à l'appel.

Très rapidement, grâce aux réseaux sociaux, les Belges et Canadiens ont fait connaissance et étaient impatients d'enfin se rencontrer. Partageant les mêmes valeurs, celles du mouvement scout, ce camp a permis la rencontre entre deux visions du scoutisme et de créer ainsi un dialogue entre des jeunes vivant des réalités différentes.

Deux continents en un seul camp

Les Pionniers ont monté un projet ambitieux et créé sur mesure: vivre ensemble pendant trois semaines de camp itinérant au Québec et en Belgique. Ce voyage physique et sensoriel à la rencontre des habitants et à la découverte de la faune et de la flore les a emmenés dans des lieux exceptionnels. Les deux premières semaines au Québec, les pionniers sont passés par Montréal, Boucherville, Québec, les parcs naturels de la Mauricie et du Mont-Tremblant. Enfin, ils ont consacré une semaine à la découverte de notre Plat pays: Bruxelles, Ostende, Bruges, Lessines...

Au rythme de la nature et au fil de l'eau, ils se sont laissés guider. Après avoir abordé et traité le sujet de l'environnement en Belgique, lors d'activités nature, les pionniers souhaitent développer cette thématique en la confrontant avec une autre réalité. Les jeunes ont pu ainsi mieux prendre conscience de leur mode de vie et l'enrichir de l'approche et des pratiques de leurs partenaires québécois. Un tel projet permet de vivre les nombreuses valeurs scoutées et de revenir grandi d'une expérience enrichissante tant sur le plan culturel qu'humain.

Parmi les nombreuses techniques scoutées échangées, les pionniers retiennent plus particulièrement l'activité du canot-camping. Cette méthode de camping propre aux scouts québécois les a emmenés dans des lieux prestigieux où la nature immense sublime le paysage.

Dans un esprit de solidarité, les jeunes ont pagayé, passé les rapides et bivouaqué en totale connexion avec la nature. Désormais, les scouts portent fièrement le badge de canot-camping sur leur uniforme.

Pour concrétiser leur rêve, les Pionniers se sont investis pour se constituer une cagnotte. Ils ont aussi pu compter sur un soutien du Bureau International Jeunesse et d'une aide logistique de la part des Rotary Clubs belges et québécois. L'accueil chaleureux belge et canadien, ainsi que l'expérience réussie a créé et soudé des liens d'amitié forts entre scouts belges et québécois. Depuis, les jeunes rêvent de se retrouver en Belgique, au Québec ou ailleurs.